
様式第３号の２ (第７条関係)

事務局 １１月２７日（水）に第１回の報酬等審議会を開催していただきましたが、本日は
第２回ということで、前回配布いたしました資料等をもとに、引き続き審議をお願
いしたいと思います。
それでは、これからの進行は、今泉会長の方でよろしくお願いします。

会長 それでは、第２回審議会を開催します。
まず、事務局より追加資料の説明がございます。事務局お願いします。

事務局 追加資料説明

会長 ただいま、事務局からの説明が終わりましたので、質問、ご意見等がございました
らお願いします。

委員 積立金現在高が増えているということは、伊万里市が使えるお金が増えていると考
えていいのでしょうか。

事務局 そうです。ふるさと応援基金等が増えています。

委員 ふるさと応援基金とはどのようなものですか。

事務局 いわゆるふるさと納税で寄附されたものです。

委員 ふるさと納税で増えてきたということですか。

事務局 それも一因ということです。

委員 地方債について、このくらいの金額が一般的な額なのでしょうか。県内他市もこの
ような額なのでしょうか。

事務局 第１回審議会資料に各市の比較資料をつけております。
市によってばらつきはありますが、県内では高いとは言えないくらいの残高になっ
ています。

会長 それでは、審議に入りたいと思います。
本日の審議会では、上げる、下げる、据え置きの３つの方向性のうち、どの方向性
にするのかを決めたいと思いますので、委員の皆様のご意見をお願いします。

委員 伊万里市の財政は改善してきているということでもあり、最近は人件費も上がって
いるため、平成１５年くらいの水準までは戻していいのではないかという気持ちは
あります。

委員 積立金等も増えており、現市長が平成２９年に市長に就任してから、市の財政も安
定してきてるのではないかと思います。長年、据え置きとなっているため、平成１
１年、平成１５年の水準まで戻していいのではないかと思っています。

委員 県内の特別職で上がるのはどこでしょうか。

審　　　議　　　経　　　過
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事務局 第１回審議会資料をご覧ください。
唐津市は、市長と副市長は据え置きで、議長が５３万２千円、副議長が４８万６千
円、議員が４６万４千円となり、変わることは決まっています。
次に鳥栖市は、市長が９７万円、副市長が７７万７千円、議長が５１万４千円、副
議長が４６万円、議員が４３万１千円という答申が出ています。
結果的に、唐津市と鳥栖市の報酬額は逆転します。
また、鹿島市も上がる答申が出ています。
最近の大きな変動は、武雄市が平成２７年に現在の報酬額に引き上げられ、伊万里
市の報酬額と逆転しています。

会長 委員の皆様からもいろいろな意見が出されたと思いますので、まとめに入りたいと
思います。
最終的な意見として、「据え置き」、「減額」、「増額」について挙手をお願いし
たいと思います。

（結果）
　　据え置き：０名、減額０名、増額４名　　（会長除く）

会長 それでは、「増額」という意見が多いようですので、すべての職を一律に上げるの
か、それとも職を限定して上げるのか、またどれくらい上げるのかについて、意見
をお願いしたいと思います。

委員 平成１１年や平成１５年だと、何パーセント上げることになるのでしょうか。

事務局 平成１１年並みにするとなると、市長が９７万９千円でしたので、県内では佐賀市
の次に高い報酬額となります。
一方、平成２３年に下げる前の水準に戻すとなると、９５万円となり、現在の武雄
市と同程度になります。
前回まで戻すと現在の武雄市並み、前々回まで戻すと佐賀市と唐津市の間くらいの
報酬額になります。

委員 現在の市長の報酬は９４万６千円なんですが、武雄市並みとすると４千円しか上が
らない。１万円程度は上げてもいいのではないかと思いますが。
平成１５年に下げる前が９７万９千円だったのであれば、いろいろと計算方法はあ
るかもしれませんが、そことの間くらいではどうでしょうか。

委員 物価上昇が２％半ばですので、仮に２％上げると９６万４千円ですね。

委員 職員の給与も上がっているんですか。

事務局 今年は平均して約２．９％上がっています。

委員 特別職はずっと据え置きですね。

事務局 付け加えると、平成１７年に公務員の給与体系が大きく変わり、地方の公務員の給
与は大きく下がり４．８％下がりました。その際、特別職の報酬額は変わっていな
いため、相対的に職員と特別職の間に差ができました。

委員 特別職もその後、下がっていますよね。
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事務局 特別職だけではなく、職員も下がっており、職員については最近になって上がって
きています。
参考までに、議員報酬については、以前は年収ベースで市職員の係長級と同程度で
した。それが、職員給与が下がったことにより、現在では副課長級の年収と同程度
になっています。
増額幅の参考として、県内の報酬額を比較できる資料を準備しましたのでご覧くだ
さい。
まずは武雄市並みとした場合は、０．４％の増額。唐津市並みとすると、１．８％
の増額。その中間であれば、１．２％の増額になります。

委員 ２％だと唐津市を超えるのですね。

委員 財政状況は良くなってきているんですよね。鳥栖市の次に経常収支比率が良いとい
うことであれば、上げていいと思うのですが。

委員 県内の報酬額順位は大切なのですか。

事務局 今までは市の規模等を勘案し、県内他市の状況を参考に審議されていたというとこ
ろはあります。
また、財政状況については、改善はしているものの、今後の学校やその他公共施設
の建設予定等もあります。

委員 物価上昇を考えると２％の増額でどうかという意見もありましたが、県内他市の状
況を考えて１．８％程度の増額で良いのではないかと思います。

会長 それでは、１．８％の増額を基準として、第３回審議会で答申をするという方向で
よろしいでしょうか。第３回審議会までに情勢や意見が変われば、そこで審議をし
たいと思います。
第２回審議会では、「増額」という方向で、上げ幅については、「１．８％」で唐
津市並みに引き上げるということでよろしいでしょうか。

委員 委員了承

事務局 答申書については、事務局で案を作成し、第３回審議会で皆様にお示ししたいと思
います。

委員 答申して、その内容通りに決定されるのでしょうか。それとも、答申して、また検
討されるのですか。

事務局 市長に対して答申し、市長がその答申を尊重して、条例議案を提出するという流れ
になります。
最終的にはその条例を、議会が議決する流れになります。

会長 それでは、答申を行う日について、市長の日程もありますので、事務局から日程案
をお願いします。

事務局 事務局といたしましては、１月２０日（月）午前１１時からお願いしたいと考えて
おります。

会長 １月２０日（月）午前１１時から最後の審議会を行い、市長に対して答申を行うと
いうことでよろしいでしょうか。

委員 委員了承

第３回目は１月２０日（月）午前１１時に決定
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